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*PORTADA Cuarto Poder/8 columnas 
INTERIOR pág.B9/media plana 
El Heraldo portada 1/8 de plana/Pág. 8/ ¼ de plana 
Chiapas hoy Portada ¼ de plana/Pág. 3/ ½ plana 
Expreso de Chiapas Portada ¼ de plana/Pág. 26/ ¼ de plana 
Péndulo Pág. 25/ ½ plana/Comunicado 
Noticias Pág. 23A/ ¼ de plana 
Diario de Chiapas Pág. 29/ ¼ de plana 
La voz Pág. 5/ ¼ de plana 
El Siete pág. 15/ ½ plana 
El orbe Pág. A10/ ¼ de plana 
Reporteciudadanochiapas.com 
ENCABEZA MANUEL VELASCO HOMENAJE POR EL 102 ANIVERSARIO LUCTUOSO DE 
BELISARIO DOMÍNGUEZ 
Acompañado de los representantes de los poderes Judicial y Legislativo, Rutilio Escandón 
Cadenas, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la 
Judicatura y de Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Mesa Directiva del Congreso 
local, respectivamente, el gobernador Manuel Velasco Coello montó una guardia de honor 
y depositó una ofrenda floral bajo la estatua de Belisario Domínguez, al cumplirse su 102 
aniversario luctuoso. Desde el parque de La Libertad en la capital chiapaneca, Velasco 
Coello destacó los ideales de democracia, libertad, compromiso y justicia social bajo los 
cuales se rigió el prócer originario de Comitán de Domínguez y subrayó que su legado 
sigue vigente en nuestros tiempos. 
 
Chiapas no tiene un gobernador transparente, Manuel Velasco Coello no publica su 
3de3/El Estado 
La falta de transparencia ha caracterizado de manera general al estado de Chiapas, 
muestra de ello es que el propio gobernador Manuel Velasco Coello no ha publicado la 
información que exige la ciudadanía en su 3 de 3, y por ende muy pocos funcionarios 
federales y estatales de la entidad chiapaneca han hecho lo propio. 
Así lo dio a conocer el portal 3de3.mx, impulsado por el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO) y Transparencia Mexicana, mismo que surge como una propuesta 
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ciudadana para que todos los funcionarios del Gobierno federal, así como legisladores 
federales, gobernadores, presidentes municipales y diputados de las legislaturas de los 
estados, entre otros, den a conocer sus declaraciones patrimoniales, de intereses y fiscal, 
al parecer en un intento de recuperar de recuperar la legitimidad perdida por la sociedad. 
La plataforma virtual informó que hasta la tarde de este miércoles, 114 funcionarios han 
publicado su 3de3, de los cuales 55 son diputados federales, 18 presidentes municipales, 
15 diputados locales, 11 senadores y nueve gobernadores, mientras que a la fecha ningún 
miembro del gabinete del presidente Enrique Peña Nieto lo ha hecho ni dirigentes de los 
partidos políticos con registro nacional. 
En este sentido, 3de3.mx reveló que el gobernador del estado de Chiapas, Manuel Velasco 
Coello, no ha publicado su Declaración Patrimonial, Declaración de Intereses ni su 
Declaración Fiscal, por lo cual está considerado como carente de transparencia. Cabe 
destacar que la plataforma permite enviarle un tweet al Jefe del Ejecutivo para invitarlo a 
que presente la información requerida. 
 

 
Chiapas hoy portada 1 módulo/Pág. 47/ ¼ de plana 
Noticias Pág. 4A/ robaplana/Comunicado 
Diario de Chiapas Pág. 10/ 1 columna 
Péndulo Pág. 6/ ¼ de plana horizontal  
El Heraldo Pág. 11/ ¼ de plana 
El Siete Pág. 11/ ½ plana 
Cuarto Poder/pág.B11/media plana 
El Sol del soconusco portada 1 módulo/Pág. 15/ ¼ de plana 
La voz pág. 4/ ¼ de plana 
Enlace Chiapas/Edén Gómez/103.5 FM 
Radio y TV noticias/Víctor Cancino/98.5 FM 
Radioprensa/Leonel Palacios/92.3 FM 
ASICH.com 
Entiemporealmx.com 
Chiapasenlamira.com 
Aquinoticias.mx 
Reporteciudadanochiapas.com 
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Vorticemx.com 
Libertadenchiapas.mx 
Minutochiapas.com 
3minutosinforma.com 
Muralchiapas.com 
Sucesochiapas.com 
Osadiainformativa.com 
ANALIZARÁN TRIBUNALES DEL PAÍS EL TEMA DE GÉNERO, EN CHIAPAS 
Chiapas será sede de la X Sesión Ordinaria del Comité de Seguimiento y Evaluación del 
Convenio de Adhesión al Pacto, para Introducir la Perspectiva de Género en los Órganos 
de Impartición de Justicia en México, informó Rutilio Escandón, presidente del Poder 
Judicial. Explicó que esta reunión que convocará a más de 100 impartidores de justicia de 
todo el país, será un espacio de análisis y recuento de las acciones realizadas por el 
Comité. 
 
ASICH.com 
Aquinoticias.mx 
Libertadenchiapas.mx 
Por situación económica de familia, adolescentes cometen robo 
Jaqueline Ángel Juan, Juez Especializada en Justicia para Adolescentes del Poder Judicial, 
aseguró que en lo que va del año se tienen radicados 158 asuntos en el Juzgado de 
Berriozábal, en tanto en el Juzgado de Mazatán aproximadamente 70 asuntos, lo que 
indica claramente que el índice delictivo es bajo. Anotó que en el plano nacional Chiapas 
tiene un índice delictivo menor en cuanto a la comisión de conductas consideradas 
delitos, por la ley penal, cometidas por adolescentes. Enfática dijo que el tema ha sido 
importante para el Presidente del Tribunal de Justicia del Estado de Chiapas, Rutilio 
Escandón Cadenas, por lo que se ha atendido cada uno de los procesos de manera 
garante. Destacó que el proceso de justicia para adolescentes es proteccionista al 100% no 
está enfocado como represor, castigo, sino como educación, formador. 
 

 
Diario/pág.5/robaplana horizontal 
Cada estado tendrá un Centro de Justicia Penal Federal 
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Si bien se prevé construir en todo el país 44 Centros de Justicia Penal Federal para la 
puesta en marcha del nuevo sistema de justicia penal en junio de 2016, se espera que en 
esa fecha haya al menos uno en cada entidad federativa. 
En el Informe Ejecutivo sobre avances en la implementación del nuevo sistema de justicia, 
el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) subrayó que habrá 44 Centros en toda la 
República Mexicana, a razón de uno por entidad, en algunos casos dos y, por excepción, 
hasta tres (en el Distrito Federal y Baja California). 
Precisó que aún no ha variado ese objetivo final, pero para junio de 2016 se ha previsto 
que haya al menos uno por cada entidad, sin perjuicio de que sigan construyendo los 
restantes de manera paralela. 
 
Odontología Forense, alternativa para reunir pruebas en Juicios Orales/El Estado 
A pesar que la Odontología Forense tiene la finalidad de identificar personas vivas y 
cadáveres, también será una nueva herramienta en el nuevo Sistema Penal Acusatorio de 
Juicios Orales para identificar a delincuentes por delitos como violaciones, agresiones a 
menores o problemas familiares, precisó Alejandro Hernández Cárdenas, médico forense 
del laboratorio de Ciencia Forense de Ciudad Juárez, Chihuahua. 
ά9ǎ Ƴǳȅ ŎƻƳǵƴ ǉǳŜ Ŝƭ ŀƎǊŜǎƻǊ ǇǊƻǇƻǊŎƛƻƴŜ ƳƻǊŘƛŘŀǎ ȅ ŘŜǎǇǳŞǎ ƴƛŜƎǳŜ ƘŀōŜǊƭƻ ƘŜŎƘƻΣ ǇƻǊ 
ƭŀǎ ŎŀǊŀŎǘŜǊƝǎǘƛŎŀǎ ŘŜƴǘŀƭŜǎ ǉǳŜ ǎƻƴ ǵƴƛŎŀǎ Ŝƴ ŎŀŘŀ ǇŜǊǎƻƴŀ ǎŜ ƭŜǎ ǇǳŜŘŜ ƛŘŜƴǘƛŦƛŎŀǊέΣ 
subrayó el especialista. 
En ese sentido, dijo que a veces el agresor muerde a su víctima, pero también hay casos 
donde la persona agredida en un afán de defenderse alcanza a morder al bravucón y eso 
sirve para relacionarlos en el problema, situación que es común en los homicidios. 
 

 
Heraldo/ un módulo/ 4/ ¼ de plana. 
Es momento de unidad: Valanci 
El diputado Simón Valanci Buzali solicitó licencia para poder separarse de sus actividades 
legislativas, toda vez que se sumará a los trabajos de renovación de la dirigencia estatal 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Simón Valanci argumentó que el trabajo 
legislativo requiere de todo el tiempo y de toda la entrega ya que la ciudadanía demanda 
resultados tangibles por parte de sus representantes populares. 
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La Voz del Sureste/ un módulo/ 5/ ¼ de plana. 
Belisario Domínguez, ejemplo de vocación y servicio: ERA. 
Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, montó 
una guardia de honor bajo la estatua de Belisario Domínguez, al cumplirse su 102n 
aniversario luctuoso.  
 

 
Diario/pág.37/media plana 
Fortalecen acciones de seguridad 
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Jorge Luis Llaven Abarca, se 
reunió con los nuevos presidentes municipales de la región Valle Zoque, a fin de acordar 
trabajos coordinados en materia de seguridad. 
En la mesa de trabajo realizada en las instalaciones de la SSyPC, estuvieron presentes los 
ediles de Jiquipilas, Ana Laura Romero Basurto, de Cintalapa, Enrique Arreola Moguel y 
Reynaldo David Mancilla López,  alcalde del municipio de Berriozábal; además del 
diputado local por ese distrito, Fidel Álvarez Toledo. 
Durante el encuentro Llaven Abarca, recepcionó cada una de las necesidades de los 
presidentes y despejó dudas en el tema de Mando Único Policial, el cual fue 
recientemente signado por el gobernador de Chiapas Manuel Velasco Coello con los 122 
municipios del estado. 
 
El siete/Pág.15/media plana  
Chiapas sede de encuentro internacional de investigación sobre salud  
El secretario de Salud del estado, Francisco Javier Paniagua Morgan, inauguró el VI 
Encuentro de la Red GRAAL (Grupos de Investigación para América y África Latinas), 
espacio de análisis donde expertos de 10 países propondrán estrategias y políticas 
públicas para abatir problemas de salud pública como sobrepeso, obesidad, diabetes, 
muerte materna, cáncer de mama, VIH y tuberculosis. 
Ante investigadores de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Estados Unidos, 
Nicaragua, Perú, España y México, convocados por el Colegio de la Frontera Sur (Ecosur), 
el funcionario estatal manifestó que en el país como en el resto del mundo, la 
epidemiología ha cambiado, representando las enfermedades infecciosas y las crónica 
degenerativas una pandemia por su alta incidencia. 
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En este sentido, mencionó que la política de salud, tanto nacional como estatal 2013-
2018, está diseñada en torno a tres grandes prioridades: prevención, acceso efectivo y 
calidad en el servicio con la finalidad de garantizar a la población chiapaneca una atención 
integral que responda a sus necesidades. 
 
Portada heraldo/1 modulo 
Interior pag. 7/1/4 plana 
Emiten convocatoria para el Premio Chiapas 2015 
La Secretaría de Educación, en coordinación con el Consejo Estatal para las Culturas y las 
Artes (Coneculta), emitió la convocatoria para el Premio Chiapas 2015, máximo 
reconocimiento que el pueblo y gobierno otorgan a las personas que por mérito propio 
han ayudado a engrandecer el patrimonio cultural y científico del estado. 
De acuerdo con la convocatoria, las propuestas de candidatos la podrán realizar todos los 
ciudadanos, universidades e instituciones de educación superior, institutos y centros de 
investigación, academias, asociaciones de profesionistas, así como organizaciones y 
promotores de la cultura. 
El premio consiste en un reconocimiento firmado por el gobernador del estado, un 
estímulo económico equivalente a 3 mil 886 salarios mínimos vigentes a la fecha de la 
premiación y se entrega en dos ramas, Ciencias y Artes, a personas físicas cuyas obras son 
expresiones de una trayectoria de vida ejemplar. 
Las propuestas serán recibidas a partir de esta fecha y serán tomados en cuenta las que se 
registren a más tardar el día 30 de octubre de 2015 hasta las 16:00 horas.  
 
Heraldo/pag. 11/1/4 plana 
Intensifican capacitación sobre nuevo Sistema Acusatorio Penal 
El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Juan Óscar Trinidad 
Palacios, dio a conocer que se intensifica la capacitación para la implementación del 
nuevo Sistema Acusatorio Penal Adversarial, en el que la prevención de los delitos o la 
violación a los derechos humanos, es una prioridad. Dijo en entrevista que se necesita una 
gran actualización de conocimientos por parte de los responsables de la procuración y 
administración de justicia, defensores, abogados y promotores de los derechos humanos, 
para el cabal cumplimiento de la legislación. 
 
 



 

 
 8 

08 DE OCTUBRE DE 2015 

 
Diario/pág.13/media plana/Silvano Bautista 
Piden cárcel para pseudo líderes sindicales 
La Alianza para la Defensa de los Derechos del Trabajador Municipal manifestó su 
confianza en la nueva administración que encabeza el alcalde Fernando Castellanos Cal y 
Mayor para corregir las múltiples anomalías con que se conducen los sindicatos al 
ayuntamiento de Tuxtla, mismas que quedaron de manifiesto con las basificaciones 
otorgadas en los últimos días de la pasada administración. 
En un comunicado de prensa el presidente, de esta AC, Yossa Penagos Hernández, 
refrendo el compromiso que existe con la ciudadanía tuxtleca y principalmente con los 
trabajadores del Ayuntamiento Capitalino indicando que los burócratas ven en el 
presidente municipal Fernando Castellanos Cal y Mayor una esperanza de cambio 
verdadero y sincera, para acabar con los  supuestos líderes sindicales. 
 
Diario/pág.15/media plana columna/Edén Gómez 
Regresan a los policías 
Derivado de las instrucciones del edil de Tuxtla Gutiérrez, 140 elementos de Seguridad 
Pública que estaban comisionados a desempeñar tareas que no le correspondían, se 
reincorporan a la fuera de esta instancia.  
 
Diario/pág.33/cuarto de plana 
SNTE anuncia paro para el 12 de octubre 
Acordaron de manera unánime realizar un paro de labores de 24 horas para el próximo 
lunes, por lo que están convocando a normalistas, organizaciones sociales, padres de 
familia y de la UPN. 
 
Sin ambulantes en 15 días: Castellanos 
El presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y Mayor, sostuvo 
que en 15 días, su administración podrá, lo que su antecesor no pudo en tres años, 
erradicar el problema del comercio irregular en el primer cuadro de la capital chiapaneca. 
CaǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ aŀȅƻǊ ǊŜŦƛǊƛƽ ǉǳŜ άƧǳƴǘƻ Ŏƻƴ Ŝƭ /ŀōƛƭŘƻ ƘŀōƝŀƳƻǎ ǎƻƭƛŎƛǘŀŘƻ мр ŘƝŀǎ 
máximos para retirar a los ambulantes del parque (Jardín) de la Marimba y lo hicimos en 
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dos días, por lo que ahora les volvemos a pedir 15 días para solucionar la situación del 
ŎŜƴǘǊƻέΦ 
El presidente municipal refirió que, en el caso de la situación del centro de la ciudad, es 
diferente en relación con la que se presenta en Jardín de la Marimba, puesto que en este 
proyecto confluyen especialistas que permitirán dar una mejor imagen urbana. 
 
En el SMAPA no tenemos aviadores: Jovani Salazar/vialibre.net 
9ƴ Ŝƭ {ƛǎǘŜƳŀ aǳƴƛŎƛǇŀƭ ŘŜ !Ǝǳŀ tƻǘŀōƭŜ ȅ !ƭŎŀƴǘŀǊƛƭƭŀŘƻ άƴƻ ǘŜƴŜƳƻǎ ƴƛƴƎǵƴ ŀǾƛŀŘƻǊέΣ 
sostuvo el director de este organismo, Jovani Salazar Ruiz, días después de que el 
presidente municipal de la capital, Fernando Castellanos Cal y Mayor, sostuvo que en el 
ayuntamiento hay 600 personas que cobran un sueldo sin trabajar. 
{ŀƭŀȊŀǊ ǎŜƷŀƭƽ ǉǳŜ ŘŜǎŘŜ ƘŀŎŜ ŎƛƴŎƻ ƳŜǎŜǎ άŘŜǇǳǊƽέ ƭŀ ƴƽƳƛƴŀ ŘŜƭ {a!t!Σ ȅ ŦǳŜǊƻƴ 
despedidos quienes no cumplían con sus responsabilidades; por ello, propuso al nuevo 
ŎŀōƛƭŘƻ ǉǳŜ άŎƻƴƎŜƭŜέ Ŝǎǘŀǎ ǾŀŎŀƴǘŜǎΣ ǇŀǊŀ ƭƻƎǊŀǊ ǳƴ ŀƘƻǊǊƻ ŘŜ рлл Ƴƛƭ ǇŜǎƻǎ ƳŜƴǎǳŀƭŜǎΦ 
Asimismo, dijo que como lo anunció Castellanos Cal y Mayor, los sueldos de los directores 
del SMAPA, incluido él, tendrán una disminución de 25 por ciento, como una medida de 
austeridad para enfrentar la crisis económica del gobierno municipal. 
 
De inédito, después de décadas el municipio indígena de Chenalhó es gobernado por 
una mujer 
Como inédito se ha roto el paradigma en Chenalhó, uno de los municipio indígenas de 
Chiapas, en donde por décadas gobernó el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que 
por 80 años no se le daba oportunidad a una mujer que cuando menos fuera integrante 
de un cabildo, hoy esa historia ha cambiado con la llegada de Rosita Pérez Pérez, como 
Presidenta Municipal, quien fue postulada por el PVEM. 
9ƴ ŜǎǘŜ ŎƻƴǘŜȄǘƻΣ ƭŀ ŀƭŎŀƭŘŜǎŀ ŀƎǊŜƎƽ ǉǳŜ άǎŜ ǇƻƴŘǊł ŘŜ ǇƻǊ ƳŜŘƛƻ ƭŀ ŎŀǇŀŎƛŘŀŘ ŘŜ ǘƻŘƻǎ ȅ 
cada uno de los regidores y el síndico para que, junto con ella, se busquen acciones 
concretas y así en conjunto con el Gobierno de Manuel Velasco Coello, trabajaremos 
fuertemente por el bienestar de las familias más vulnerables sin distinción de colores de 
ǇŀǊǘƛŘƻǎ ȅ ŘŜ ǊŜƭƛƎƛƻƴŜǎέΦ 
 
El siete/Pág.6/media plana  
Líderes emergentes en restauración y reintroducción de fauna silvestre: AMMAC  
México es un líder emergente en los últimos cinco años en desarrollar programas de 
restauración y de reintroducción de especies de la fauna silvestre en vías de extinción, en 
el estudio científicos de los grandes depredadores, y en Chiapas se tiene el ejemplo con el 
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estudio del jaguar, sostuvo el presidente de la Asociación Mexicana de Mastozoología, AC, 
Jorge Servín. 
Entrevistado en el marco de la V Jornadas de Mastozoológicas que llevan a cabo, en 
coordinación con la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas durante esta semana, 
destacó que otro de los estudios científicos importantes que se realizan es a la especie del 
Lobo Mexicano. 
Hay un grupo de mastozoologos, miembros de AMMAC han llevado en los últimos 30 años 
un programa de reintroducción de esta especie en peligro de extinción, lo cual no ha sido 
fácil y somos pioneros. Anotó que cuando se empezó con estos programas, sus colegas 
internacionales eran pesimistas porque pensaban que no podían ser capaces de construir 
un programa de esa naturaleza, sobre todo que la mastozoología en México también es un 
área del conocimiento joven. 
Dijo que también vienen trabajando con osos y las UMAS, ademas de estar en el 
movimiento con enfermedades emergentes, transmitidas por vectores. Hay una gran 
actividad en el campo de conocimientos básico y aplicado. La pérdida de mamíferos en 
México es la consecuencia de perder hábitat, por ejemplo deforestar selvas, por lo que 
exhortó a cuidar los bsques y proteger los manglares. 
 
El siete/Pág.10/media plana  
Alcaldía capitalina busca regular botaneros  
El secretario de salud municipal de Tuxtla Gutiérrez, Ranulfo Chávez Lemus, informo que 
este miércoles las autoridades locales sostuvieron una reunión donde se analiza la 
situación de los restaurantes y bares en la capital para poder tener injerencia ya que esta 
el momento es algo que le corresponde a la secretaria de salud.  
Chávez Lemus explicó, antes de que se diera dicha reunión, que lo que pretende la 
administración de Fernando Castellanos Cal y Mayor es poder tener la facultad de regir las 
normas que deben cumplir aquellos comercios que se dediquen al giro de bares y 
restaurantes. 
Será el propio Castellanos Cal y Mayor quien anuncie los resultados de la reunión, afirmó 
el secretario de salud, sin embargo, la intención con esto es que se realicen medidas para 
acabar con el fenómeno de la clandestinidad. 
ά¢ŜƴŜƳƻǎ ǉǳŜΣ ǎƛƴ ǾƛƻƭŜƴǘŀǊ ǎǳǎ ŘŜǊŜŎƘƻǎΣ ǇŜǊƻ ǎƝ ǘŜƴŜǊ ǳƴ ƻǊŘŜƴ ǘƻǘŀƭ Ŝƴ ŜǎŜ ǘƛǇƻ ŘŜ 
lugares. Ya el municipio será el rector para garantizar que se aplique la normatividad 
ǾƛƎŜƴǘŜέΣ ŀŘŜƭŀƴǘƽ Ŝƭ ŦǳƴŎƛƻƴŀǊƛƻΦ 
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Noticias Pág. 9A/ ½ plana/Pepe Camas 
Desplazados se quedan sin hogar por conflicto electoral 
Desplazados de la  colonia Siberia del municipio de Chanal, señalaron que la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos  (CEDH), recomendó a la  SSyPC, emitir medidas 
cautelares y proteger la vida de estas familias. Al respecto, Lorenzo López Méndez, quien 
funge como asesor de las 16 familias desplazadas por un conflicto postelectoral, fueron 
quienes le pidieron su apoyo para que no se cumplan las amenazas que les hicieron por 
pertenecer al Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
 
Noticias Pág. 8A/ ½ plana/Comunicado 
Alerta por ola de inseguridad en las colonias de Tapachula 
Habitantes de diversas colonias populares al Sur Oriente de la ciudad, pidieron a las 
autoridades más patrullas e incrementar la vigilancia, ante la ola de inseguridad, 
principalmente en las noches. 
 
Noticias pág. 8A/ ¼ de plana/Comunicado 
Rinde protesta nuevo Presidente de Chiapa 
En sesión de Cabildo s llevó a cabo la toma de protesta de Héctor Gómez Grajales como 
presidente municipal y de Zayde de Jesús Betanzos Nazar regidora suplente, como tercer 
regidor del Ayuntamiento Municipal de Chiapa de Corzo. 
 
Noticias Pág. 5A/ ½ plana plus/Itzel Grajales 
Promete Castellanos Bando de Policía y Buen gobierno 
En un plazo de 15 días, a partir de este miércoles, el presidente municipal de Tuxtla 
Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y MayorΣ ǇǊŜǎŜƴǘŀǊł ǳƴ ά.ŀƴŘƻ ŘŜ tƻƭƛŎƝŀ ȅ .ǳŜƴ 
DƻōƛŜǊƴƻέΣ ŘƻƴŘŜ ǎŜ ŜǎǘŀōƭŜŎŜǊłƴ ǎŀƴŎƛƻƴŜǎ Ƴłǎ ǎŜǾŜǊŀǎ ǇŀǊŀ ǉǳƛŜƴŜǎ ŎƻƳŜǘŀƴ Ŧŀƭǘŀǎ 
administrativas que afectan la convivencia social. Castellanos consideró que el 
Reglamento de Tránsito de la capital debe ser actualƛȊŀŘƻ Ŏƻƴ ǳǊƎŜƴŎƛŀ ǇƻǊǉǳŜ άŜǎ 
ƻōǎƻƭŜǘƻ Ŝ ƛƴƻǇŜǊŀƴǘŜέΥ ƴƻ ǊŜǎǇƻƴŘŜ ŀ ƭŀǎ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŀŎƛƻƴŜǎ ǉǳŜ ƭŀ ŎŀǇƛǘŀƭ Ƙŀ ǘŜƴƛŘƻ Ŝƴ ƭƻǎ 
últimos años. 
 
Noticias Pág. 9A/ ¼ de plana/Rodolfo Hernández González 
11 meses en plantón, lleva mujer despojada de predio 
ά9ƭ ŜȄ ǇǊŜǎidente interino Venerando Díaz Martínez y el ex alcalde Samuel Chacón, en 
lugar de cumplir con una solución legal, trataron de comprarme con  50 mil pesos para 
ƭŜǾŀƴǘŀǊ Ŝƭ Ǉƭŀƴǘƽƴ ŀƴǘŜǎ ŘŜ ǘŜǊƳƛƴŀǊ ƭŀ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƽƴέΣ ŘŜƴǳƴŎƛƽ {ŀƴŘǊŀ aŀǊƛǎƻƭ tŀȊ 
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Cruz. Sandra Paz agregó que el 24 de noviembre del 2014, Samuel Chacón se 
comprometió a enlazarla con el Ejecutivo Estatal para sacar un avalúo de las tierras, uno 
ŎŀǘŀǎǘǊŀƭ ȅ ƻǘǊƻ ŎƻƳŜǊŎƛŀƭΦ ά9ǎǘǳǾŜ ŜǎǇŜǊŀƴŘƻ ȅ ƴƻ ŎǳƳǇƭƛƽΣ ƭƻ ŜǎǇŜǊŞ Ŏŀǎƛ ǳƴ ŀƷƻ ȅ ƴƻ ƳŜ 
tomaron en cǳŜƴǘŀΣ Ƙŀǎǘŀ ŀƘƻǊŀ ǉǳŜ ƳŜ ǘǊŀǘƽ ŘŜ ŜȄǘƻǊǎƛƻƴŀǊέΣ ǎŜƷŀƭƽΦ 
 
Noticias Pág. 16A/ ¼ de plana/Mitzi Fuentes 
Presentan biblia traducida al dialecto tzotzil en Zinacantán 
Cientos de indígenas tzotziles pertenecientes a la comunicad Nachim de este municipio, se 
reunieron en la parroquia de San Lorenzo Mártir, para presentar el avance de la revisión 
de la biblia en dialecto tzotzil. Por su parte el obispo de San Cristóbal de las Casas, Felipe 
Arizmendi Esquivel, puntualizó que el equipo de traductores realizó una comparación a los 
idiomas antiguos latín, hebreo y arameo, para tener una traducción al 100% confiable, 
para nuestros hermanos indígenas.  
 
Portada Heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 6/1 plana 
Funcionarios municipales serán evaluados periódicamente 
Tras anunciar medidas como el desalojo de los ambulantes del Centro y del Parque Jardín 
de la Marimba, el alcalde de Tuxtla Fernando Castellanos Cal y Mayor aseveró en una 
reunión con los nuevos funcionarios municipales que todos están a prueba y además 
rendirán cuentas de sus acciones. 
El edil señaló que tras designar a los integrantes de su Gabinete, éstos presentaron su 
declaración patrimonial, de conflicto de intereses y fiscal, y también llevaron a cabo 
ŜȄłƳŜƴŜǎ ǘƻȄƛŎƻƭƽƎƛŎƻǎΣ ǎƛŎƻƳŞǘǊƛŎƻǎ ȅ ǇƻƭƛƎǊłŦƛŎƻǎΧ 
Los nuevos funcionarios son: Gloria Luna Ruiz, secretaria general del Ayuntamiento; 
Octavio Lozoya Uribe, secretario de Seguridad y Tránsito Municipal; Carlos Gallegos Curiel, 
jefe del Estado Mayor de la Secretaría de Seguridad y Tránsito Municipal; María Cristina 
Palomeque Rincón, tesorera. 
Asimismo, Doris Moguel D'Amico, directora general del DIF municipal; Adrián Sánchez 
Cervantes, coordinador de Gabinete; José Luis López Coutiño, secretario de 
Administración; María Enriqueta Burelo Melgar, titular de la Secretaría de la Mujer; 
Magda Elizabeth Jan Argüello, directora de la Secretaría de Planeación. 
Así como Alejandro Mendoza Castañeda, secretario de Ecología; Roger Alejandro González 
Castellanos, secretario de Desarrollo Urbano; Bertha Araceli Consospó Rodríguez, 
contralora municipal; Ranulfo Chávez Lemus, secretario de Salud; Carlos Othoniel Vázquez 
Salazar, director del Instituto Tuxtleco de Arte y Cultura; Mauricio José León Moreno, 
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coordinador de Giras; Ramiro Alfonso Montoya Robles, coordinador de Innovación 
Tecnológica; Rodolfo Yamil Bermúdez Habib, director de Servicios Médicos. 
 
Heraldo/pag. 7/1/2 plana 
ά.ƛŜƴǾŜƴƛŘŀǎ ƭŀǎ ŘŜƴǳƴŎƛŀǎ ȅ ƭŀǎ ŎǊƝǘƛŎŀǎΥ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ aŀȅƻǊ 
El presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Luis Fernando Castellanos Cal y Mayor, 
sostuvo que son bienvenidas las críticas a su gobierno. "Tomamos las denuncias y 
exigencias, desde las más respetuosas hasta las más agresivas, como una vía para impulsar 
lo que pasa en la ciudad y lo que se piensa de lo que hacemos como gobierno", aseveró. 
Al encabezar la ceremonia de aniversario luctuoso de Belisario Domínguez Palencia, en el 
Parque La Libertad, expuso que de eso se trata la transparencia de este nuevo gobierno, 
que no se cierra al escrutinio público ni rechaza las opiniones de la gente y de los 
analistas. 
Al contrario, afirmó, todas esas observaciones, opiniones, denuncias, exigencias, son 
elementos para ampliar el horizonte de la acción de gobierno y se congratuló que haya 
ese interés en los tuxtlecos de someter su administración a la vigilancia permanente. 
 

 
Diario/pág.10/robaplana 
Unicach sede del Congreso Internacional de Nutriología 
En el marco de la conmemoración de los 70 años del Instituto de Ciencias y Artes de 
Chiapas (ICACH) y 20 de otorgar educación superior, la Universidad de Ciencias y Artes de 
Chiapas (UNICACH) es sede del Primer Congreso Internacional de Nutriología, un espacio 
de reflexión colegiada y actualización profesional, en el que participan estudiantes y 
ŘƻŎŜƴǘŜǎ ŘŜ aŞȄƛŎƻΣ DǳŀǘŜƳŀƭŀ ȅ /ƻƭƻƳōƛŀΣ ǉǳƛŜƴŜǎ ŀōƻǊŘŀƴ ά[ŀ bǳǘǊƛología y su 
ƛƴǘŜǊǾŜƴŎƛƽƴ Ŝƴ Ŝƭ Ŝǎǘƛƭƻ ŘŜ ǾƛŘŀ ǎŀƭǳŘŀōƭŜέΦ 9ƭ ǊŜŎǘƻǊ ŘŜ ƭŀ ¦bL/!/IΣ wƻōŜǊǘƻ 5ƻƳƝƴƎǳŜȊ 
Castellanos afirmó que las conferencias, cursos y talleres que se desarrollan en este 
Congreso fortalecerán el quehacer de los profesionistas de la salud. 
 
Diario/pág.31/2 columnas 
Nombran nuevo delegado de la PGR en Chiapas 
En representación de la Procuradora General de la República, Arely Gómez González, el 
Subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, (SCRPPA) Gilberto 
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Higuera Bernal, dio posesión a Pedro Celestino Guzmán Rodríguez como Delegado Estatal 
de la PGR en Chiapas. 
Al hacer entrega de la Delegación Estatal, el Subprocurador Higuera Bernal, expresó que 
es necesario renovar la visión y la actitud ante los retos que la PGR enfrenta, con el 
objetivo, de que los nuevos Delegados de la Procuraduría respondan al cambio que se está 
realizando en la institución. 
 
Cancelan registro a FCC pero salvan al PVEM 
El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) determinó cancelar el registro 
de la Organización Fuerza Ciudadana Comprometida (FCC) y sancionar a sus miembros 
para que no participen como observadores  electorales, en cuando menos 2 procesos 
electorales subsecuentes, derivado a las faltas y violaciones a la leyes y reglamentos 
electorales en los pasado comicios. 
Tras la denuncia que iniciara el representante del Partido Movimiento de Regeneración 
Nacional mejor conocido como MORENA, Horacio Duarte Olivares ante el IEPC en contra 
de la asociación civil y de los Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Revolucionario 
Institucional (PRI) por actos ilegales, se instrumentó el expediente IEPC-
CQD/P/MORENA/CG/024/2015. 
Como se recordará la AC con iniciales FCC, se registró como parte de los observadores 
electorales, sin embargo se le demostró que realizó proselitismo a favor del PVEM y en 
especial del actual presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez. 
Por ello se determinó cancelar su registro como observadora y no permitirle su registro al 
menos hasta después del proceso del 2021, sin embargo se absolvió de los cargos al PVEM 
y al PRI. 
 
El siete/Pág.12/media plana  
Inauguran Feria Estatal de Ciencias e Ingenierías  
Con la participación de nueve proyectos de alumnos de nivel bachillerato, dio inicio la 
Feria Estatal de Ciencias e Ingenierías que por primera vez se realiza en el estado con el 
trabajo conjunto del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el gobierno del 
estado de Chiapas a través del Consejo de Ciencia y Tecnología (Cocytech). 
El director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Chiapas (Cocytech), 
Mario Antonio González Puón dijo que el gobernador del estado, Manuel Velasco Coello 
seguirá impulsado eventos como éste donde participan estudiantes chiapanecos que 
exponen sus proyectos, impulsando así la ciencia y la tecnología en la entidad. 
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9ƴ ŘƛŎƘŀ CŜǊƛŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴ ŀƭǳƳƴƻǎ ŘŜƭ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻ ŘŜ tƛŎƘǳŎŀƭŎƻ Ŏƻƴ Ŝƭ ǇǊƻȅŜŎǘƻ άWǳƎǳŜǘŜǎ 
Ŏƻƴ ōŀǎǳǊŀ ŜƭŜŎǘǊƽƴƛŎŀέ ȅ ά!ƳǇƭƛŦƛŎŀŘƻǊ ŘŜ ŀǳŘƛƻ Ŏƻƴ ŘŜǎŜŎƘƻ ŜƭŜŎǘǊƽƴƛŎƻέΤ ŘŜƭ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻ 
ŘŜ hŎƻǎƛƴƎƻ Ŏƻƴ ά!ŎǘƛǾƛŘŀŘ ƳƛŎǊƻōƛŀƴŀ ŘŜ Ǉƭŀƴǘŀǎ ŜƴŘŞƳƛŎŀǎ ŘŜ ƭŀ ǊŜƎƛƽƴ {ŜƭǾŀέΤ ŘŜ 9ƭ 
.ƻǎǉǳŜ Ŏƻƴ Ŝƭ ǇǊƻȅŜŎǘƻ άCƛƧŀŘƻǊ ŘŜ ŎŜǊŀ ŜǎǘŀƳǇŀŘŀ ƳŜŘƛŀƴǘŜ ǎƻƭǳŎƛƽƴ ǎŀƭƛƴŀέΦ 
 
Noticias Pág. 6A/ ½ plana/Comunicado 
Unach sede del Congreso de Lingüística Aplicada 
Con la participación de más de 400 ponentes de distintas instituciones educativas y de 
investigación en el tema de la lingüística de todo México, la Facultad de Lenguas Tuxtla de 
la Universidad Autónoma de Chiapas es sede del XIII Congreso Nacional de la Asociación 
Mexicana de Lingüística Aplicada (AMLA). Durante la inauguración del evento realizado en 
ƭŀǎ ƛƴǎǘŀƭŀŎƛƻƴŜǎ ŘŜƭ /ŜƴǘǊƻ ŘŜ /ƻƴǾŜƴŎƛƻƴŜǎ ά5ǊΦ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ {ǳŀǊŜȊέΣ Ŝƭ wŜŎǘƻǊ ŘŜ ƭŀ 
UNACH Carlos Eugenio Ruiz Hernández, aseveró que el interés académico de este 
congreso radica en el valor que la Universidad le otorga a la experiencia y conocimiento 
que la AMLA ha acumulado durante más de 20 años. 
 

 
Noticias Portada 1/8 de plana/pág. 10A/ 1/8 de plana/Comunicado 
Conmemoran el 102 aniversario luctuoso de Belisario Domínguez 
Al montar una guardia de honor y depositar una ofrenda floral en honor al senador 
Belisario Domínguez en conmemoración del 102 aniversario de su asesinato, el senador 
Roberto Albores Gleason, presidente de la Comisión Medalla Belisario Domínguez informó 
que el 30 de septiembre concluyó la recepción de candidatos a recibir la presea. 
 
Heraldo/pag. 4/1/2 plana 
Chiapas debe convertirse en un gran eje generador de empleos productivos: Melgar 
El gobierno Federal genera condiciones parejas en la productividad de México, y esto está 
beneficiando a los habitantes de Chiapas, generando empleos productivos para todos y así 
elevar el crecimiento económico del estado, manifestó el senador Luis Armando Melgar, 
en su calidad de presidente de la Comisión de Productividad en la comparecencia del 
secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray. En este contexto el legislador 
tapachulteco destacó, "México se encuentra en una oportunidad histórica, para detonar 
un crecimiento sostenido e influyente, gracias a la aprobación de las reformas 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3969719.htm
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estructurales, que están dando una nueva etapa al desarrollo e incremento económico, 
construyendo así un Chiapas productivo. 
 
Heraldo/pag. 8/Robaplana 
Para honrar a don Belisario, hay que emularlo: Zoé Robledo 
Un 7 de octubre de hace 102 años, Chiapas perdió a un hijo distinguido y a un ilustre 
tribuno, perdió al médico humanista y solidario y al hombre de dimensiones 
trascendentes. México desde entonces registró en su historia a un héroe civil de ideas e 
ideales, de palabra comprometida y libre: Belisario Domínguez Palencia. 
¿Y para qué sirven los héroes? Para el Senador de Chiapas, Zoé Robledo, los héroes de 
estas dimensiones sirven para emularlos y con ello hacernos más disciplinados y 
responsables, más tenaces y creativos, más desafiantes ante la adversidad y para 
encontrar en su ejemplo una luz cuando el rumbo parece perdido. 
 

 
El siete/Pág.19/una plana  
Con el TPP las exportaciones reputntarían hasta 150 mmdd: EPN 
La American Chamber of commerce de Mexico (AmCham) coincidió con el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) en que las exportaciones nacionales podrían crecer 150 mil 
millones de dólares en los próximos cinco años, derivado del Acuerdo de Asociación 
Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés). 
Anteriormente, el CCE había estimado esta cifra, luego de que se anunció la conclusión de 
las negociaciones del acuerdo comercial en Atlanta, y se acordó unir esfuerzos entre 12 
países, con el fin de impulsar el intercambio de bienes entre los mismos. 
En este sentido, la AmCham resaltó que con el TPP, México tendrá acceso a los mercados 
de Australia, Brunei, Malasia, Nueva Zelanda, Singapur y Vietnam, países que en los 
próximos años tendrán un gran dinamismo, además de que se consolida el acceso 
preferencial a los países con los que ya se tiene acuerdos comerciales como Chile, Perú y 
Japón. Por su parte, la  Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) consideró 
exitosa y positiva la negociación del TPP, pues promoverá las exportaciones de vehículos a 
nuevos mercados como Malasia, Australia, Nueva Zelanda y Vietnam, sin descuidar las 
reglas de origen nacional, comentó Eduardo Solís, presidente del organismo. 
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Aclaró que en el TPP la regla de origen para automóviles mexicanos se pactó en 45 por 
ŎƛŜƴǘƻΣ ŎƛŦǊŀ ǉǳŜ Ŝǎ άŜǉǳƛǇŀǊŀōƭŜέ Ŏƻƴ ƭƻ ǉǳŜ ǎŜ ǘƛŜƴŜ ŀŎƻǊŘŀŘƻ Ŝƴ Ŝƭ ¢ǊŀǘŀŘƻ ŘŜ [ƛōǊŜ 
Comercio con América del Norte (TLCAN), por lo que no afecta la calidad y producción de 
armadoras nacionales. 
 
El siete/Pág.21/media plana  
Abren nuevo juicio a Elba esther Gordillo por fraude al fisco  
Un juez federal dictó un nuevo auto de formal prisión en contra de la exlideresa 
magisterial, Elba Esther Gordillo con lo cual queda abierto un  juicio más en su contra, 
ahora por no pagar al fisco un total de 4 millones 394 mil 682 pesos por concepto del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR). 
Este tercer proceso proviene de una de las investigación que realiza la Procuraduría 
General de la República (PGR), durante la que se halló que en su Declaración Anual del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR), del ejercicio fiscal de 2009, Gordillo Morales reportó 
ingresos acumulables menores a los realmente obtenidos o determinados conforme a la 
legislación vigente al momento de la comisión del delito. 
Y es que a partir del análisis de los ingresos consignados ante las autoridades durante 
dicho ejercicio fiscal se determinó, conforme a las leyes fiscales de ese año, que la 
exdirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) omitió el pago,  
por Impuesto Sobre la Renta de un total de 4 millones 394 mil 682 pesos. 
La indagatoria se inició a partir de la querella presentada por la Procuraduría Fiscal de la 
Federación, el 26 de septiembre de 2013, hechos por los cuales el Ministerio Público de la 
Federación ejercitó acción penal por el delito previsto en el artículo 109, fracción I y 
sancionado por el 108, fracción III, del Código Fiscal de la Federación vigente en 2009, con 
la agravante prevista en el artículo 97 del mismo ordenamiento legal. 
 
Noticias Pág. 21A/ ½ plana/El Universal 
'Desaparecido 43, infiltrado del Ejército', afirma Barbosa 
Para mí, estaba infiltrado, el desaparecido 43 del grupo de estudiantes de la Normal de 
Ayotzinapa , dijo el coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el 
Senado, Miguel Barbosa Huerta, sobre las declaraciones del secretario de la Defensa , 
Salvador Cienfuegos, difundidas por la televisión, en las que aborda los casos de Tlatlaya e 
Iguala y otros más, que se significan por el reclamo social de violación de derechos 
humanos. El integrante del Ejército fue autorizado a ingresar a la Normal de Ayotzinapa, y 
participaba al lado de los grupos radicales, de movilización más allá de la educación 
normalista, y esto "tiene qué explicarse", pidió el senador perredista. 
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Portada el heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 70/1/2 plana 
Darán certeza jurídica a las Fuerzas Armadas 
El objetivo de reformar la legislación militar es analizar, ley por ley, el Código de Justicia 
Militar para dar certeza jurídica y garantizar juicios justos a los integrantes de las fuerzas 
castrenses en activo y en retiro, informó el diputado del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Carlos Sarabia Camacho. En entrevista con Organización Editorial 
Mexicana, anunció la integración de la Secretaría de la Defensa Nacional y de Marina a las 
"Mesas de trabajo multidisciplinarias para el análisis, investigación y propuesta de reforma 
de la Legislación Militar Mexicana" que se estarán llevando a cabo de manera periódica en 
la Cámara de Diputados  
"El tema central es dar certeza jurídica a la familia militar que hoy por hoy, está en activo y 
en retiro, ese es el tema porque hoy no tenemos definida claramente su actuar y tenemos 
que llegar a eso, para que México vaya junto con sus Fuerzas Armadas de vanguardia". 
 

 
La Voz del Sureste/ 45/ Filo y Socia/ Mary José Díaz Flores. 
Mary Jose Díaz Flores 
Trabajadores sindicalizados solicitaron al actual Presidente Municipal, Fernando 
Castellanos Cal y Mayor terminar con la corrupción de los sindicatos y enviaron un 
documento mediante el cual desconocen el líder del SUTSM; Manuel Ramírez, quien antes 
de concluir la administración de Samuel Toledo apoyó a su compadre y Raúl Marcelino 
Ramírez, con el pago de dos recibos para servicio médico por un monto de 85 mil pesos 
cada uno, los dos firmados el 28 de septiembre del 2015, es decir, dos días antes de que 
concluyera la administración municipalque encabezó Samuel Toledo Córdova. Los 
números de recibo son 3869 y 3870 por un monto total de 170 mil pesos, suma que 
evidentemente fue autorizada por el cabildo y en este sentido la molestia radica porque 
mientras los trabajadores pedían recursos por mil 500 para medicamentos y se les 
negaba, al compadre del líder sindical se le aprobaron recursos sin miramientos. 
De tal manera que los trabajadores de obras viales, desconocen al líder sindical y exhiben 
la corrupción que hay al interior de este sindicato, asegurando que ellos votaron por su 
liderazgo y que por lo tanto, pueden invertir los papeles quitándolo del poder. Sin 
embargo exigieron al  nuevo alcalde el apoyo para no permitir más atropellos a la base 



 

 
 19 

08 DE OCTUBRE DE 2015 

trabajadora y mejorar los servicios médicos. Además pidieron una investigación por que 
las famosas becas de 30 pesitos, nunca fue para todos, pero además, los vales de 50 
pesitos y los uniformes tampoco se hicieron efectivos, pero se desconoce a donde fueron 
a parar los recursos porque tampoco contaban hasta ahora con material de trabajo, de 
limpieza y menos agua para beber, pero exigen que realmente se aclare dónde quedaron 
los recursos y que los responsables no solo sean encarcelados sino que reintegren los 
millonarios montos que se llevaron para tener en la quiebra a la administración municipal 
con una deuda de 690 millones de pesos. Exigen que los aguinaldos de los ex regidores y el 
exedil se mantengan retenidos como hasta ahora, pues robaron tanto que no se les debe 
pagar, pero también piden una investigación seria del proceso de basificación que se llevó 
a cabo y que deben ser revocadas. 
CON FILO 
Chiapas será sede nacional de la Décima Sesión Ordinaria del Comité de Seguimiento y 
Evaluación del Convenio de Adhesión al Pacto para Introducir la Perspectiva de Género 
en los Órganos de Impartición de Justicia en México, lo anterior lo informó en entrevista 
el magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Poder Judicial del Estado, al 
tiempo de señalar que esta reunión que convocará a más de 100 impartidores de justicia 
de todo el país, será un espacio de análisis y recuento de las acciones realizadas por el 
Comité, para coadyuvar a establecer ambientes libres de violencia, igualitarios y 
ǎŜƴǘŜƴŎƛŀǎ Ŏƻƴ ǇŜǊǎǇŜŎǘƛǾŀ ŘŜ ƎŞƴŜǊƻ ŀƭ ƛƴǘŜǊƛƻǊ ŘŜ ƭƻǎ ǘǊƛōǳƴŀƭŜǎΧκκκCon gran éxito se 
realizó el curso-ǘŀƭƭŜǊ ǎƻōǊŜ Ŝƭ ǘŜƳŀ ά/ƽƳƻ ǇǊƻƳƻǾŜǊ ŜŦƛŎƛŜƴǘŜƳŜƴǘŜ ǘǳ ǇǊƻŘǳŎǘƻ ƻ 
ǎŜǊǾƛŎƛƻέΣ ǇƻǊ Ŝƭ Dobierno del Estado a través de BanChiapas, evento que congregó a 
decenas de pequeños empresarios, comerciantes y emprendedores. Dicho curso fue 
impartido por consultores de NAFIN, teniendo como objetivos, detallar los procesos para 
obtener un crédito, conocer estrategias de venta, planeación del área comercial de su 
ƴŜƎƻŎƛƻ ȅ ŜƭŀōƻǊŀŎƛƽƴ ŘŜ ŜǎǘǊŀǘŜƎƛŀǎ ŘŜ ǇǊƻƳƻŎƛƽƴΧκκκ9ƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ ŦŜŘŜǊŀƭ ŘŜƭ t±9aΣ 
Eduardo Zenteno, contribuyó para que se desbloqueara la carretera federal en el 
municipio de Pueblo Nuevo, sin embargo habitantes de Ixtapa y Rayón, piden que las vías 
federales de estos municipios sean también liberados de políticos que han tomado como 
rehenes a los pobladores pues debido a los bloqueos el pasaje ha incrementado debido a 
que en caminos alternos se han colocado hasta cinco retenes de indígenas que cobran 
entre 50 y 30 pesos para dejar transitar lo cual encarece el costo del pasaje y alarga los 
recorridos hasta una hora, pues las vías alternas son carreteras en pésimo estado. 
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Café Avenida/Gabriela Figueroa Díaz 
Cohesionar la creación de obras de infraestructura básica con las acciones específicas que 
tienen que ver directamente a la prevención del delito, es un gran acierto que se está 
haciendo en la presente administración estatal, ya que de esta forma se está priorizando 
el bienestar de la gente. Hoy en día, la edificación de obras destinadas a favorecer a los 
grupos y sectores sociales más necesitados, es una de las premisas que orientan el trabajo 
vigoroso que está llevando a cabo el gobernador Manuel Velasco Coello. 
RESCATE DE ESPACIO PÚBLICOS. 
Uno de los avances que ha dado resultados satisfactorios, tiene que ver directamente con 
el rescate de espacios públicos, la mayoría de ellos estaban abandonados y servían para 
albergar a personas identificadas por cometer fechorías, o comúnmente llamados 
άƳŀƭŀƴŘǊƛƴŜǎέΣ ƻ ǇŜǊǎƻƴŀǎ ƛƴƻŦƛŎƛƻǎŀǎΦ 
Al realizar un amplio recorrido por diversas colonias de Tuxtla Gutiérrez, el gobernador 
Manuel Velasco Coello ratificó que durante su gestión se continuarán rehabilitado estos 
espacios, además de seguir construyendo canchas deportivas, parques de diversión y 
entretenimiento, centros comunitarios, entre otros, que son los que realmente sirven a la 
sociedad para fomentar y vigorizar su cesión social. 
El mandatario precisó que de esta forma, también se coadyuvará al logro de las metas 
planteadas en el Programa Nacional para la Prevención del Delito, en el que participan 
diversas instancias gubernamentales federales, estatales y municipales. 
FOMENTANDO SALUD Y SEGURIDAD. 
En este sentido, el gobernador Manuel Velasco Coello, quien se hizo acompañar de Carlos 
Humberto Toledo Zaragoza, secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, 
detalló las bondades y los beneficios que se están logrando a través de estas estrategias, 
diseñadas especialmente para inhibir las incidencias delictivas y asegurar que Chiapas siga 
siendo una de las entidades más seguras del país. 
ά/ƻƴǎǘǊǳƛƳƻǎ ȅ ǊŜƘŀōƛƭƛǘŀƳƻǎ Ƴłǎ ŜǎǇŀŎƛƻǎ ŘŜǇƻǊǘƛǾƻǎ Ŝƴ ƭŀǎ Ŏƻƭƻƴƛŀǎ ǇƻǇǳƭŀǊŜǎ ǇŀǊŀ 
fomentar los hábitos saludables de vida y cerrarle el paso a vicios como el alcoholismo, el 
ǘŀōŀŎƻ ȅ ƭŀǎ ŘǊƻƎŀǎέΣ ƳŀƴƛŦŜǎǘƽΣ Ŝƭ ƳŀƴŘŀǘŀǊƛƻΣ ǉǳƛŜƴ ŀŎǳŘƛƽ ŀ ŘƛǾŜǊǎŀǎ Ŏƻƭƻƴƛŀǎ ǇƻǇǳƭŀǊŜǎ 
de la capital, que son centros que concentran a miles de familias que necesita atención 
especial para que puedan tener acceso a una cotidianidad segura. 
9ƴ {ŀƴ WƻǎŞ ¢ŜǊłƴΣ Ŝƭ ƎƻōŜǊƴŀŘƻǊ ŀŎǳŘƛƽ ŀƭ DƛƳƴŀǎƛƻ ŘŜ .ƻȄ άwƻƳŜǊƻ !ƴŀȅŀέΣ ƳƛǎƳƻ ǉǳŜ 
fue renovado completamente tanto en el aspecto material, técnico y humano, por lo que 
lo convierte un de los mejores a nivel nacional. 
También superviso la operación y seguimiento del Programa de Atención a Madres 
Adolescentes, que lleva a cabo el Centro de Desarrollo Comunitario (Cedeco), el cual 
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brinda diversos servicios, capacitación para el empleo y además funge como estancia 
infantil. 
FORTALECER TEJIDO SOCIAL, META. 
Para el gobernador Manuel Velasco Coello, el fortalecimiento del tejido social es 
sumamente importante. Por ello ratificó que no se escatimaran inversiones de recursos y 
voluntades, además de que se continuara trabajando con la federación en este tipo de 
acciones que tanto nos benefician. 
En otro momento, también recorrió las colonias Democrática y Las Granjas, lugares donde 
constató las inversiones en espacios recreativos y culturales, cuyos montos son superiores 
a los 4 millones de pesos, y se trata de una cancha de futbol, que posee empatado 
sintético y otros aditamentos modernos, además que en espacios contiguos existen juegos 
infantiles y un gimnasio al aire libre; y en Las Granjas, el Centro de Desarrollo Comunitario, 
la biblioteca comunitaria y una cancha de futbol. 
Ahpi nuevamente reiteró que lo importante es mantener a Tuxtla Gutiérrez y a todo el 
ŜǎǘŀŘƻΣ ŎƻƳƻ ƭǳƎŀǊŜǎ ǎŜƎǳǊƻǎ άǇŀǊŀ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ǉǳŜ ǾƛǾƛƳƻǎ ŀǉǳƝ ȅ ǇŀǊŀ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ǉǳŜ ƴƻǎ 
visitan; la mejor manera de mantener la seguridad es a través de actividades de 
ǇǊŜǾŜƴŎƛƽƴέΣ ŘƛƧƻ ŎŀǘŜƎƽǊƛŎƻΦ 
AVANZA EL PNPD EN CHIAPAS. 
El Programa Nacional para la Prevención del Delito en Chiapas, ha registrado sustanciales 
avances en estos tres años de la presente administración estatal. Ha incluido a la entidad 
con dos polígonos de intervención social: uno en Tuxtla Gutiérrez y tres más en el 
municipio de Tapachula. 
También incluyen otras acciones, como los 120 proyectos de prevención social y las 26 
acciones de infraestructura, en donde se incluye la instalación de luminarias tipo LED, 
rescate, rehabilitación y construcción de infraestructura destinada a estos objetivos. 
Además, en lo que se refiere a la seguridad, tema relacionado con la prevención del delito, 
recientemente el gobernador Manuel Velasco Coello firmó el convenio para la creación 
del Mando Único Policial en el estado. 
Oficio Político.- 9ƴ Ŝƭ ƳŀǊŎƻ ŘŜƭ ά5Ɲŀ 9ǎǘŀǘŀƭ ŘŜ ƭŀ [ƛōŜǊǘŀŘ ŘŜ tǊŜƴǎŀ ȅ ŘŜ 9ȄǇǊŜǎƛƽƴέΣ ŀȅŜǊ 
el Gobernador Manuel Velasco Coello y el Magistrado Presidente Rutilio Escandón y el 
Presidente de la JUCOPO Eduardo Ramírez Aguilar montaron una guardia de honor junto 
al monumento de Don Belisario Domínguez con motivo de su 102 aniversario 
ƭǳŎǘǳƻǎƻΧ!ǎƝ ƳƛǎƳƻ Ŝƴ ƎƛǊŀ ŘŜ ǘǊŀōŀƧƻ ǇƻǊ ±ƛƭƭŀŦƭƻǊŜǎΣ ŀŎompañado por el Director de 
LICONSA Héctor Pablo Ramírez, entrego termos criogénicos para que los productores de 
leche puedan elevar la calidad genética de su ganado y la calidad de su producto, sin que 
tenga que generar un costo para ellos, esto en el marco de la firma de acuerdos entre 
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LICONSA y ganaderos de la región frailesca, donde hizo tres importantes anuncios: 1) El 
acuerdo entre LICONSA y productores de leche para instalar un centro de acopio en esta 
región de la Frailesca. 2) La gran noticia de que en tan solo tres años duplicamos el 
número de beneficiarios y lecherías LICONSA en el estado y 3) El compromiso de LICONSA 
de firmar un acuerdo con ganaderos chiapanecos para comprar el 100% de la leche 
ǇǊƻŘǳŎƛŘŀ Ŝƴ Ŝƭ ŜǎǘŀŘƻΧCŜǊƴŀƴŘƻ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ aŀȅƻǊ ƛƴƛŎƛŀ Ƙƻȅ άƭƻǎ WǳŜǾŜǎ ŘŜ 
!ǳŘƛŜƴŎƛŀ /ƛǳŘŀŘŀƴŀέΣ Ŝƴ ŘƻƴŘŜ Ƨǳƴǘƻ ŀ ǎǳ ƎŀōƛƴŜǘŜ ŎŀŘŀ ǎŜƳŀƴŀ ŀǘŜƴŘŜǊłƴ 
personalmente las demandas de los tuxtlecos en la explanada del Ayuntamiento, con la 
finalidad de ejecutar mejores acciones y decisiones para nuestra capital, además habrán 
brigadas médicas gratuitas a la población en general, atención a todos los servicios 
municipales, quejas y denuncias, a fin de que el gobierno municipal se caracterice por ser 
cercano a la gente a puertas abiertas, en equipo vamos a lograr la transformación del 
¢ǳȄǘƭŀ ǉǳŜ ǘŀƴǘƻ ŀƴƘŜƭŀƳƻǎΧ 9ƭ {ŜŎǊŜǘŀǊƛƻ DŜƴŜǊŀƭ ŘŜ DƻōƛŜǊƴƻΣ Wǳŀƴ /ŀǊƭƻǎ DƽƳŜȊ 
!ǊŀƴŘŀΣ ŀǎŜƎǳǊƻ ǉǳŜ ά{ŜǊǾƛǊ ŀ ƭŀ ǇŀǘǊƛŀΣ Ƴłǎ ŀƭƭł ŘŜ ƛƴǘŜǊŜǎŜǎ ǇŀǊǘƛŎǳƭŀǊŜǎ ƻ ŘŜ ƎǊǳǇƻΣ Ŝǎ 
una lección imperecedera de don Belisario Domínguez que el Gobernador Manuel Velasco 
impulsa todos los días para construir un Chiapas y un México con mejores condiciones de 
desarrollo además de ceñir su compromiso de conducir los esfuerzos de una 
Administración que trabaja siempre cerca de la gente, demostrando su responsabilidad y 
Ŝƭ ǎŜƴǘƛŘƻ ǎƻŎƛŀƭ ǉǳŜ ŜȄƛƎŜƴ ƭƻǎ ƴǳŜǾƻǎ ǘƛŜƳǇƻǎ ǉǳŜ ǾƛǾƛƳƻǎ Ŝƴ ƴǳŜǎǘǊƻ ǇŀƝǎΦέΧ En 
entrevista el magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Poder Judicial del 
Estado informo que nuestro estado será sede nacional de la Décima Sesión Ordinaria del 
Comité de Seguimiento y Evaluación del Convenio de Adhesión al Pacto para Introducir 
la Perspectiva de Género en los Órganos de Impartición de Justicia en México, reunión 
que convocará a más de 100 impartidores de justicia de todo el país, será un espacio de 
análisis y recuento de las acciones realizadas por el Comité, para coadyuvar a establecer 
ambientes libres de violencia, igualitarios y sentencias con perspectiva de género al 
interior de los tribunalesΧ [ŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ ŘŜ 9ŘǳŎŀŎƛƽƴΣ Ŝƴ coordinación con el Consejo 
Estatal para las Culturas y las Artes, emitió la convocatoria para el Premio Chiapas 2015, 
máximo reconocimiento que el pueblo y gobierno otorgan a las personas que por mérito 
propio han ayudado a engrandecer el patrimonio cultural y científico del estado de 
Chiapas, el cual se entrega en dos ramas, ciencias y artes, a personas físicas cuyas obras 
son expresiones de una trayectoria de vida ejemplar. Las propuestas serán recibidas a 
partir de esta fecha y serán tomados en cuenta las que se registren a más tardar el día 30 
de octubre de 2015 y lo más importante los funcionarios y las dependencias de la 
ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƽƴ ǇǵōƭƛŎŀ Ŝǎǘŀǘŀƭ ƴƻ ǇƻŘǊłƴ ǇǊƻǇƻƴŜǊ ƴƛƴƎǵƴ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻΧ9ƴ Ŝƭ ƳŀǊŎƻ ŘŜƭ 5Ɲŀ 
Estatal de la Libertad de Prensa y Expresión, la Universidad Intercultural de Chiapas a 



 

 
 23 

08 DE OCTUBRE DE 2015 

través de la licenciatura en Comunicación Intercultural, conmemoró la ocasión con una 
serie de actividades en torno a la situación que vive la comunidad de periodistas, donde el 
rector Miguel Ángel Yáñez Mijangos invitó a la comunidad universitaria a recordar a 
Belisario Domínguez, por sus tres pasiones, escribir, hacer periodismo y la libertad, en ese 
sentido instó al público a no callar y tener en cuenta todo el tiempo que la libertad de 
prensa y expresión es un derecho que corresponde a todas las personas, como un 
ejercicio que fortalece la comunicación y participación ciudadana. 
CƛƴŀƭƳŜƴǘŜΥ ά[ƛōǊŜǎ ǇƻǊ ƭŀ ǇŀƭŀōǊŀ ƭƛōǊŜέ ƭƻ ŘƛƧƻ .ŜƭƛǎŀǊƛƻ 5ƻƳƝƴƎǳŜȊΣ ƘŞǊƻŜ ŎƛǾƛƭ ŘŜ ƭŀ 
Nación y paladín de la libertad de expresión, a 102 años de su muerte. Recuerde No es 
Nada Personal. 
 
EL ORBE 
ALFIL NEGRO 
Oscar D. Ballinas Lezama 
Niños de Paz 
Ángel Ariel Escalante, era un niño de 12 años de edad, le gustaba dibujar y soñaba con ser 
arquitecto; después de negarse a integrar una pandilla y de asesinar al chofer de un 
autobús, fue obligado a escoger entre dos opciones: morir descuartizado o bien, lanzado 
al vacío desde una altura de 125 metros en el puente Belice de la capital guatemalteca, el 
niño escogió la segunda opción. 
Así lo narró ayer Ana Silvia Alfonso Fonseca Melgar, asociada de campo de la oficina de 
AGNAR en Tapachula, al inaugurar en las instalaciones del Planetario la exposición 
ŦƻǘƻƎǊłŦƛŎŀ ΨbƛƷƻǎ ŘŜ tŀȊΩ ǉǳŜ ŎƻƳƻ ŜǎǇŜƧƻǎΣ ǊŜŦƭŜƧŀƴ Ŝƭ ǎǳŦǊƛƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ƭƻǎ ƳŜƴƻǊŜǎ 
centroamericanos solicitantes de la condición de refugiados en la frontera sur de México. 
Fonseca Melgar, expresó que es una la realidad, no sólo de Ángel, sino de miles de niñas, 
niños y adolescentes Centroamericanos que vienen huyendo de la extrema violencia de 
sus países; escondiéndose de los controles de la autoridad migratoria en el camino hacia 
el norte, de los extorsionadores, los traficantes, los tratantes y el crimen organizado. 
La representante de AGNUR, explicó que estos son niños, niñas y adolescentes que son 
obligados a pasar desapercibidos en el camino, a ser invisibles para sobrevivir; a escapar 
todo el tiempo, a no ser, y aprenden desde chicos a sopesar sin tapujos entre la vida y la 
muerte. 
άbƻ ǎƻƴ Ŏŀǎƻǎ ŀƛǎƭŀŘƻǎΣ ǎƻƴ ƳƛƭŜǎ ŘŜ ƴƛƷƻǎΣ ƴƛƷŀǎ ȅ ŀŘƻƭŜǎŎŜƴǘŜǎ ǉǳŜ ǎƽƭƻ ōǳǎŎŀƴ 
sobrevivir a una espiral estructural de violencia de la cual no se ve una solución; ellos aún 
así, están armados de esperanza, tenacidad infantil y juvenil e idealismo, una y otra vez no 
se dejan vencer por los controles, los muros, los riesgos, la amargura, las deportaciones; 
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son obligados a ser adultos que se resisten a perder su infancia negada, son los menores a 
quienes nosotros, sus sociedades de origen y de tránsito, también los estamos empujando 
ŀ ǎŀƭǘŀǊ Ŝƴ Ŝƭ ǾŀŎƝƻέΣ ǎŜƷŀƭƽ CƻƴǎŜŎŀ aŜƭƎŀǊΦ 
Esta exposición fotográfica se presentará durante 30 días en las instalaciones del 
Planetario, la entrada es gratuita y el horario para poder verla es de 9:00 a 16:00 horas 
toda semana, con excepción de los lunes. 
En otras cosas, siguen los movimientos del ajedrez político dentro de la administración del 
Ψ¢ƻǊƛǘƻΩΤ Dƛƴŀ 9ƭƛȊŀōŜǘƘ .ŀǊǊƛƻǎ Ǿŀ ŎƻƳƻ {ŜŎǊŜǘŀǊƛŀ ŘŜ /ǳƭǘǳǊŀΤ ƳƛŜƴǘǊŀǎ ŎƻƳƻ ŘƛǊŜŎǘƻǊŀ ŘŜ 
la Casa de la Cultura tomó posesión Gela Karen; como Secretario de Desarrollo Rural y 
Fomento de Agro negocios, Carlos Humberto Victorio Gálvez; en la Dirección del Instituto 
Municipal del Café nombraron a Cinthya Vianey Reyes Sumuano; como Directora de 
Apoyo a Productores del Campo, Olivia Guadalupe Zwansiger Paniagua, y el Director del 
Centro Municipal de Agro negocios será Carlos Bracamontes Vila. 
Al recibir el nombramiento como nuevos funcionarios municipales, el alcalde Neftalí Del 
Toro Guzmán les leyó la cartilla y les pidió trabajar unidos, así como optimizar los 
esquemas al interior de cada dependencia para responder a la confianza de los 
ciudadanos. 
Les habló claramente sobre que los funcionarios públicos se deben a los ciudadanos, para 
ello deben dar su mejor esfuerzo y cambiar los esquemas administrativos al interior de 
cada dependencia, haciéndolos más eficaces y de resultados inmediatos, a quienes 
diariamente acuden a realizar un trámite o solicitar un servicio del gobierno local. 
9ƭ ƴǳŜǾƻ ƛƴǉǳƛƭƛƴƻ ŘŜƭ άtŀƭŀŎƛƻ ŘŜ /ǊƛǎǘŀƭέΣ ŀŦƛǊƳƽ ǉǳŜ ƘŀǊł ǳƴŀ ǎǳǇŜǊǾƛǎƛƽƴ ŘŜ ǘƻŘŀǎ ƭŀǎ 
áreas del Ayuntamiento, en donde se revisarán los avances y se dará la prioridad a las 
necesidades que los habitantes manifiesten. 
Por lo pronto el recién nombrado director del DIF municipal, presuntamente ya está 
generando quejas e inconformidades por su supuesta actitud de prepotencia y 
despotismo, dicen algunos trabajadores; de ser cierto eso, el nuevo funcionario municipal 
ŘŜōŜ ǇƻƴŜǊ ǎǳǎ ōŀǊōŀǎ ŀ ǊŜƳƻƧŀǊΣ ǇƻǊǉǳŜ Ŝƭ Ψ¢ƻǊƛǘƻΩ ŀƴŘŀ Ŏƻƴ ƭŀ ŜǎǇŀŘŀ ŘŜǎŜƴǾŀƛƴŀŘŀ, y la 
lo dijo públicamente, no va a ser cómplice de nadie, el que equivoque su misión de 
ǎŜǊǾƛŘƻǊ ǇǵōƭƛŎƻ ǎŜ ƛǊł άŎƻƴ ǘƻŘƻ ȅ ŎƘƛǾŀǎέ ŀ ƭŀ ŎŀƭƭŜΦ 
9ǎ ōǳŜƴŀ ƭŀ ƛŘŜŀ ŘŜƭ ƴǳŜǾƻ ƎƻōƛŜǊƴƻ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭΣ ǊŜǎǇŜŎǘƻ ŘŜ ƭƭŜǾŀǊ ŀ Ŏŀōƻ ǳƴŀ ΨŎƻƴǾŜƴŎƛƽƴ 
ŎƛǳŘŀŘŀƴŀΩ Ŝƴ ƭŀ ǉǳŜ asegura el alcalde en función, van a escuchar todas las voces del 
pueblo y serán tomadas en cuenta para orientar la dirección de esta administración 
tapachulteca. 
hƧŀƭł ǉǳŜ Ŝǎǘƻ ƴƻ Ǿŀȅŀ ŀ ǎŜǊ ǎƻƭŀƳŜƴǘŜ ΨƧŀǊŀōŜ ŘŜ ǇƛŎƻΩ ȅ ǊŜŀƭƳŜƴǘŜ ǎŜ ŜǎŎǳŎƘŜ ŀ ƭƻǎ 
ciudadanos; para nadie es secreto que Tapachula tiene muchos problemas, sin embargo el 
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servicio de limpia es una de las prioridades que no se podrá resolver únicamente con los 
ǘǊƛŎƛŎƭŜǊƻǎ ǉǳŜ ȅŀ Ƙŀƴ ΨǇǊƛǾŀǘƛȊŀŘƻΩ ŜǎǘŜ ǎŜǊǾƛŎƛƻΤ Ŝǎ ǳǊƎŜƴǘŜ ǉǳŜ Ŝƭ ŀƭŎŀƭŘŜ 5Ŝƭ ¢ƻǊƻ 
Guzmán gestione de inmediato los recursos necesarios para adquirir suficientes vehículos 
con los que se pueda dar un servicio de limpia que realmente funcione (mínimo se 
necesitan 40 vehículos más). 
La inseguridad y la insalubridad, son otros temas torales que se deberán abordar y 
resolver al igual que el de la basura; se puede también aprovechar la disposición y los 
programas que en estos días está llevando a cabo el Gobierno Estatal, para rehabilitar los 
centros deportivos y de recreación, como es el caso ŘŜ ƭƻǎ Ψ/ŜǊǊƛǘƻǎΩΣ ǉǳŜ ŘŜǎŘŜ ƘŀŎŜ 
varios trienios se encuentra en el más completo abandono, así como el parquecito de la 
Ŏƻƭƻƴƛŀ άр ŘŜ CŜōǊŜǊƻέΣ ȅ ŘŜōŜ ǇŜƴǎŀǊǎŜ Ŝƴ ŎƻƴǎǘǊǳƛǊ ƻǘǊƻ ŀƭ bƻǊƻǊƛŜƴǘŜ ŘŜ ƭŀ ŎƛǳŘŀŘΦ 
Será necesario también que esta nueva administración gestione ante la federación y el 
gobierno estatal, la rehabilitación de la infraestructura carretera, y pensar en otra vía de 
ŎƻƳǳƴƛŎŀŎƛƽƴ ŎƻƳƻ ƭƻ Ŝǎ Ŝƭ ŦŜǊǊƻŎŀǊǊƛƭΣ ǇŜǊƻ ƴƻ Ŝƭ ŀǊƳŀǎǘǊƻǘŜ ŎƻƴƻŎƛŘƻ ŎƻƳƻ Ψƭŀ ōŜǎǘƛŀΩΣ 
sino en un moderno tren bala, mínimo; si es que en verdad se quiere hacer en esta 
frontera del sur de México una Zona Económica Especial. 
 
OPINIÓN PÚBLICA/Gonzalo Egremy 
Desproporcionada Comparación 
*Congreso del Edo nombra comunicador. 
Manifestar que los centroamericanos en esta zona sur de México, viven una situación 
similar a migrantes que cruzan el mar Mediterráneo, es un exceso. 
Personas que leyeron ayer la difusión por Internet de una reunión de activistas con el 
relator especial de los Derechos de los Migrantes de la Comisión Interamericana, 
consideraron de desproporcionado la comparación que hicieran entre lo que aquí ocurre 
con lo que acontece en Europa. 
Un integrante del Movimiento Migrantes Mesoamericano, diría en esa reunión, según la 
ƛƴŦƻǊƳŀŎƛƽƴ ŘƛŦǳƴŘƛŘŀΣ ǉǳŜΥ άŜƴ ƭŀ ŦǊƻƴǘŜǊŀ ǎǳǊ de México, se vive una situación de 
tragedia similar a la que sucede actualmente en Europa con los indocumentados que 
ŎǊǳȊŀƴ Ŝƭ ƳŀǊ aŜŘƛǘŜǊǊłƴŜƻέΦ 
Para quienes observamos el fenómeno migratorio Sur-Norte en esta región fronteriza, 
podríamos concluir que la pretendida analogía expuesta en líneas arriba, es exagerada y 
hasta dramatizada. 
Desde hace unos cinco años aproximadamente, las autoridades Federales y Estatales, 
llevan a cabo políticas públicas de un mejor trato a los migrantes, reformas a las leyes en 
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la materia y de respeto a los derechos humanos y fundamentales de quienes ingresan a 
territorio nacional de manera irregular. 
/ǳŀƴŘƻ ǎƻƴ άǊŜǎŎŀǘŀŘƻǎέ ŘŜ Ƴŀƴƻǎ ŘŜ ǘǊŀŦƛŎŀƴǘŜǎ ŘŜ ǎŜǊŜǎ ƘǳƳŀƴƻǎΣ ƭƻǎ ƳƛƎǊŀƴǘŜǎ ǎƻƴ 
conducidos a la Estación Migratoria Siglo XXI, en donde les proporcionan las mejores 
atenciones alimenticias, médicas, higiénicas, de esparcimiento, dormitorios, y con 
entrevista con sus cónsules. 
El respeto a sus derechos humanos y fundamentales es actualmente verídico; claro que 
aún existe uno que otro caso de abuso por parte de agentes policiales locales o de 
pandilleros de la Mara, pero son los menos. 
Miles de centroamericanos, que salieron de sus países con el objetivo de alcanzar los 
Estados Unidos, se han quedado a vivir en esta región, principalmente en Tapachula, en 
donde tienen atención a su salud en los hospitales y clínicas públicas, educación y trabajo. 
Han formado, de predios irregulares, colonias que a través de los años los gobiernos 
municipales han regularizado y dotados de los servicios básicos. 
Existe una amalgama entre los centroamericanos asentados en estas tierras y los 
nacionales, porque finalmente las raíces culturales, idiomáticas y sociales de unos y otros 
son las mismas. 
Los Estados de Centroamérica han reconocido, en distintas fechas, al gobierno de Chiapas 
que encabeza el mandatario, Manuel Velasco Coello, por las políticas públicas en bien de 
los migrantes. 
No existe, actualmente, ni un pequeño punto de comparación con lo que 
lamentablemente ocurre a cientos de miles de migrantes que cruzan el mar Mediterráneo 
para alcanzar países Europeos. 
La guerra interna, por ejemplo en Siria, ha desplazado a dos millones de ciudadanos de 
ese país, de todas las edades, que buscan tierras europeas para salvar la vida; y muchos 
han muerto en ese intento. 
Pueblos enteros del cono de África que desde hace tiempo tienen conflictos bélicos, han 
realizado en los últimos años el desplazamiento hacia España, Italia o Francia, y en ese 
peregrinar, miles han muerto. 
La crisis humanitaria por la migración en aquellas regiones del planeta, conllevó a que la 
ONU hiciera un llamado a los gobiernos para acoger a cientos de miles de desplazados 
cuyas vidas peligran. 
Luego entonces, el decir que la situación de los indocumentados que cruzan el Mar 
Mediterráneo es similar con la que viven en esta frontera sur de México los hermanos 
centroamericanos, es desconocimiento de la realidad y hasta una patraña, ¿no cree 
usted? 
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Bisbiseo 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, diputado, Eduardo Ramírez 
!ƎǳƛƭŀǊΣ ƴƻƳōǊƽ ŀȅŜǊ ŀƭ ǇŜǊƛƻŘƛǎǘŀ ȅ ŀǳǘƻǊ ŘŜ ƭŀ ŎƻƭǳƳƴŀ ά.ǊǵƧǳƭŀ tƻƭƝǘƛŎŀέ Ŝƴ ¢ǳȄǘƭŀ 
Gutiérrez, Víctor Manuel Cruz Roque, como titular de Comunicación Social de la LXVI 
Legislatura//La designación del integrante de la Asociación de Columnistas de Chiapas, 
Cruz Roque, fue recibida con beneplácito por los comunicadores en la entidad//Ayer 
quedaron instaladas, en la Cámara de Diputados, las Comisiones de Presupuesto y Cuenta 
Pública, así como la de Hacienda y Crédito Público, que tienen como misión, primero, 
analizar y aprobar el gasto de la Federación 2016 que es de 4.7 billones de pesos, y 
segundo, revisar la ley de ingresos (ojalá no vayan aumentar las alcabalas o crear nuevas 
para el 2016)//En tanto que el Gobierno del Estado impulsaba ayer el acto cívico del 102 
aniversario luctuoso del Prócer chiapaneco, Belisario Domínguez, algunos Ayuntamientos 
Municipales ni siquiera sabían de la fecha; y otros intentaron hacerlo subrepticiamente 
con alabanzas al nuevo cargo que ostentan//Nadie debe monopolizar los actos cívicos, y 
ƳŜƴƻǎ ǇǊŜǘŜƴŘŜǊ ǉǳŜ ƴƻ ǎŜ ƘƻƴǊŜ ƭŀ ƳŜƳƻǊƛŀ ŘŜƭ ƛƴǎƛƎƴŜ ǇŀƭŀŘƝƴ ŘŜ άƭƛōǊŜǎ ǇƻǊ ƭŀ ǇŀƭŀōǊŀ 
ƭƛōǊŜέΣ ǉǳŜ ǇŀǊŀ Ŝƭ ƎǊŜƳƛƻ ǇŜǊƛƻŘƝǎǘƛŎƻ ǘƛŜƴŜ ǳƴ ǘǊŀǎŎŜƴŘŜƴǘŀƭ ǎƛƎƴƛŦƛŎŀŘƻ ǇƻǊ ǎŜǊ ǇƛŜȊŀ 
clave en la historia mundial para la Libertad de Expresión//¡Nunca más un Victoriano 
Huerta!//Salud. 
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